

# Gremios evalúan efectos por paso de temporal de lluvia y viento en la agricultura

Los problemas de acceso al agua potable complicaron a los residentes de zonas rurales, así como a los animales y aves en confinamiento en los campos.

Jorge Guzmán B.  
 prensa@latribuna.cl



**LOS CORTES DE ENERGÍA** causaron pérdidas tanto en el sector agrícola como ganadero de Biobío, especialmente debido a la duración de estos.

El presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío (Socabío), José Miguel Stegmeier, entregó detalles de los efectos provocados por los cortes de suministro eléctrico debido al reciente paso del sistema frontal, afectando principalmente a los pequeños productores y generando pérdidas en los sectores ganadero y lechero de la región.

El dirigente explicó que, en el caso de las lecherías, muchas cuentan con unidades de generación de energía que se activan automáticamente o manualmente en caso de cortes eléctricos. "Esto es vital, ya que la ordeña debe realizarse metódicamente cada día y en las horas correspondientes", señaló.

Sin embargo, reconoció que, a pesar de contar con estas instalaciones, "es un gran contratiempo no disponer de energía, especialmente durante periodos prolongados, lo que sin duda ha generado pérdidas, no solo en la ganadería lechera, sino también

en otros rubros".

El presidente de Socabío agregó que los cortes de suministro también afectaron a otros sectores de la producción pecuaria, como los criaderos de cerdos y aves.

## SUMINISTRO DE AGUA

Además, Stegmeier resaltó la problemática relacionada con el suministro de agua potable, esencial tanto para el consumo humano como para los animales y aves en confinamiento.

Explicó que, en el campo, "la mayoría de los sistemas de bom-

beo de agua funcionan mediante sistemas hidroneumáticos", lo que significa que "no hay estanques de acumulación; el agua se provee directamente a través de estos sistemas a las casas o bebederos".

## PRODUCCIÓN DE FRUTA

Por su parte, Víctor Catán Dabike, presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile (Fedefruta), comentó en entrevista con diario La Tribuna que las lluvias y el viento causaron daños en bodegas y viviendas de productores y

trabajadores agrícolas. No obstante, destacó que "no ha habido afectación en los huertos. De hecho, hemos tenido buenas horas de frío, aunque debemos estar atentos a posibles heladas tempranas que podrían afectar algunas especies".

Catán también subrayó un aspecto positivo: "Hemos tenido precipitaciones con una cantidad considerable de nieve, lo que nos asegura un verano sin

problemas de riego".

Sin embargo, Catán advirtió que, tras estos problemas, se han encontrado con que "los materiales para reconstrucción se han agotado y han subido mucho de precio". A nivel doméstico, explicó que "ha habido afectaciones significativas, como la caída de muchos árboles y daños en las techumbres de bodegas y viviendas de productores y trabajadores".




"Esto, sobre todo en los pequeños productores, está generando sin lugar a dudas pérdidas, y no solo en rubros como la ganadería lechera."

**José Miguel Stegmeier,**  
 presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío



"Ha habido afectaciones, con muchos árboles caídos y daños en techumbres de bodegas y casas de productores y trabajadores."

**Víctor Catán Dabike,**  
 presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile